

de façon inéluctable la question française; il affirme à la face du monde notre volonté de vivre. Les hommes les plus éminents de notre race sont venus contresigner les revendications de la foule.

“ Si nous n'étions trop pris par les événements de chaque jour, le Congrès qui vient de finir nous apparaîtrait comme une chose vraiment extraordinaire. Quel est le pays où pendant huit jours on a vu réunions pareilles ? Les congrès linguistiques réunissent d'ordinaire des savants, des littérateurs et des artistes. Cette fois, c'est la foule qui, sans se lasser jamais, a fait le Congrès. En réalité, le nombre des gens qui, aujourd'hui même, à Québec, ont voulu faire honneur à la langue française est probablement égal à celui de tous les Français qui, au moment de la Cession, habitaient le continent nord-américain. Après cent cinquante années de domination anglaise, ce rapprochement n'ouvre-t-il pas à la pensée de suggestifs horizons ?

“ Pour que le Congrès donne tous ses effets, il faudra que son œuvre se continue. Elle se continuera. Le Congrès a constitué un comité permanent qui prolongera son travail et veillera à l'exécution de ses vœux. C'est un fait considérable.

“ Ce comité se compose d'hommes qui ont l'habitude de travailler ensemble, qui connaissent leur travail et qui ont fait preuve d'une inlassable ténacité.

“ Nous avons le droit de croire qu'ils donneront au Congrès de glorieux et féconds lendemains.”

INCENDIES A SAINT-BONIFACE.

Le feu a détruit le nouveau pensionnat des Sœurs des SS. N.N. de Jésus et de Marie à Saint-Boniface. \$35 000 de pertes et \$30 000 d'assurances. Le feu qui a laissé intactes les deux ailes du nouveau Petit-Séminaire de Saint-Boniface, a ravagé l'intérieur du centre, le dôme a été détruit et la cloche de Saint-Isidore est blessée et devra reprendre le chemin d'Ancey-le-Vieux pour être refondue par M. Paccard. \$25 000 de pertes et \$25 000 d'assurances. La cathédrale n'a nullement été atteinte.

La pompe à vapeur de Winnipeg a sauvé de la ruine totale le Petit-Séminaire et aussi l'école des filles en construction à deux pas du pensionnat détruit.

Conclusion. La ville de Saint-Boniface a décidé d'acheter une pompe à vapeur. Mieux vaut tard que jamais ! Dieu soit béni, point de pertes de vie ! S'il y a eu une main criminelle le Bon Dieu a veillé sur deux grandes œuvres d'éducation.

— M. le chanoine Georges Gauthier, curé de la cathédrale de Montréal, vient d'être nommé évêque-auxiliaire de S. G. Mgr Bruchési. Nos sincères félicitations au nouvel élu.